

Forbach

Un incubateur de startups s'ouvre à La Turbine : les candidatures sont lancées

L'espace de coworking La Turbine à Forbach devient aussi un incubateur de startups. Gérée par la société Interfaces depuis janvier, la structure lance un appel à candidatures pour ce nouveau programme destiné aux jeunes entreprises innovantes du numérique. Inscription jusqu'au 15 septembre.

En plus d'être un espace de coworking, La Turbine devient incubateur de startups. Elle lance aujourd'hui le premier appel à candidatures de ce nouveau programme. La structure, créée par la communauté d'agglomération de Forbach en 2019, est située face à la gare de Forbach et gérée depuis janvier dernier par Interfaces, une société spécialisée depuis trente ans dans la gestion de lieux d'innovation pour entreprises.

« L'inscription au programme est ouverte à tout porteur de projet de startup qui existe depuis moins de deux ans », indique Benjamin Remark, responsable du site de la Turbine. « On recherche de jeunes entreprises innovantes à fort potentiel de croissance dans la région, surtout dans le domaine du numérique. L'idée est d'accompagner les créateurs de projet dans le développement de leur activité par des ateliers individuels et collectifs autour du financement, des ressources humaines, de la



Benjamin Remark est le nouveau responsable de la Turbine. La première session d'incubation de jeunes entreprises devrait démarrer fin octobre, dans les locaux face à la gare. Photo Gaëlle Krähenbühl

chaîne de valeur... »

Un programme de six à neuf mois

Le suivi se déroule sur six à neuf mois. « On mise aussi sur le vaste réseau Interfaces au niveau national et nos liens avec l'Allemagne, le Luxembourg et la Belgique, qui font notre spécificité. Forbach est idéalement située, proche des

frontières. C'est un atout à exploiter. » Selon lui, « la volonté d'entreprendre sur le territoire est forte. Mais les ambitions sont parfois freinées par les difficultés de financement et d'accès aux prêts. En ce moment, les banques sont plus frileuses. » L'incubateur devrait aider les jeunes entreprises à trouver les bons interlocuteurs. Au-delà des ateliers théoriques, les incubés béné-

ficieront aussi de retours d'expérience et de conseils d'autres créateurs de startups.

Renouvelé tous les ans

En janvier, la communauté d'agglomération de Forbach, propriétaire de La Turbine, avait confié la gestion des lieux à la société Interfaces, avec cette ambition de développer

la détection de jeunes acteurs économiques sur le territoire, en créant cet incubateur. « Notre vœu est de voir une dizaine d'entreprises incubées par an », indiquait Alexandre Casaro maire de Forbach et premier vice-président de l'Agglo, en novembre dernier. « L'objectif est d'obtenir le label Incubateur d'excellence Grand Est et lieu Totem French Tech East dans les trois ans. »

L'Agglo apporte une contribution forfaitaire annuelle de 221 556 euros pour les différents projets de La Turbine. Le programme d'incubation devrait être renouvelé tous les ans. Les inscriptions à cette première session sont ouvertes jusqu'au 15 septembre. Après une première sélection, les porteurs de projet passeront devant un comité, pour un lancement du programme prévu fin octobre.

● Gaëlle Krähenbühl

Inscriptions sur la-turbine-forbach.fr

« On recherche de jeunes entreprises innovantes à fort potentiel de croissance dans la région »

Benjamin Remark, responsable du site de la Turbine

Forbach

La nouvelle génération de boulistes apprend la pétanque

Avec le soleil, les joueurs de pétanque sont de nouveau de sortie sur le bouldrome du Val d'Oeting. L'US Forbach Pétanque a accueilli durant les Forbestivals des plus jeunes pour leur apprendre les règles de ce jeu qui demande technique et concentration.

Voilà tout juste le beau temps de retour que les boulistes de l'US Forbach Pétanque ont ressorti leurs casquettes et leurs jeux de boules pour les derniers jours de Forbestivals qui se clôturent ce vendredi. Sur le bouldrome du Val d'Oeting, à l'ombre d'un arbre, Giovanni Porcu encadre les plus jeunes et leur apprend à tirer correctement leurs boules. « Il faut que tu lances moins fort », glisse-t-il à l'un, alors qu'il leur fait justement faire un exercice de visée.

Transmettre sa passion

Durant les cinq semaines, il s'est relayé avec d'autres membres pour transmettre leur passion, « sauf évidemment lorsque l'on a eu du mauvais temps. On a été obligé d'annuler pas mal de fois », regrette le secrétaire du club. Simon vient depuis le début de la semaine : « J'ai appris à tirer et pointer », explique le garçon d'une dizaine d'années.

D'autres viennent depuis le début des vacances. C'est le cas d'Evan, le petit-fils de Giovanni, qui connaît déjà beaucoup de techniques grâce à son grand-père : « Parfois, c'est même lui qui explique aux autres comment jouer », sourit le grand-père, qui joue depuis une dizaine d'années, « au moment de prendre la retraite ». Le club de l'US Forbach pétanque compte cette année 26 membres, un nombre en hausse par rapport à



Sur le bouldrome du Val d'Oeting, à l'ombre d'un arbre, Giovanni Porcu encadre les plus jeunes et leur apprend à tirer correctement leurs boules. Photo Émile Kemmel

l'année dernière, où le club accueillait 19 licenciés.

Chamaillerie et concentration

Si les jeunes se chamaillent parfois les points, plus loin sur le schiste rouge, les plus an-

ciens restent concentrés sur leur partie : « Ils parlent trop. On ne peut pas se concentrer », glisse un bouliste qui touche sa bille. « Ils en prennent quand même parfois quelques-uns avec eux », assure Giovanni.

● E.K.

► Les obsèques avec

■ AUJOURD'HUI

FARSCHVILLER
Marie-Rose BRUCKER, église à 14 h 30.

SPICHEREN
Elidé BATTISTON, église à 14 h 30.

■ DEMAIN
SPICHEREN
M^{me} Magdalene GESBERT, église à 10 h.

► Bloc-notes Forbach

Circulation réglementée
7 rue du 18^e chasseur. En raison de travaux, la circulation sera réglementée et le stationnement interdit. Tous les jours. Jusqu'au jeudi 31 août.

Circulation réglementée
Rue des Écoles et rue Bauer. En raison des travaux de réhabilitation des réseaux d'assainissement, la circulation sera réglementée et le stationnement interdit. Tous les jours. Jusqu'au vendredi 1^{er} septembre.